



moins cinq

Spéléo-Club du Vignoble Neuchâtelois-Diaclose

SOCIETE SUISSE DE SPELEOLOGIE
Bibliothèque
CH 24.2

Le billet doux !

Le revoilà ce grand directeur de président ! Il nous avait laissé tombé, mais il revient à la demande express des membres influents de la section...

... pour vous annoncer:

- 1. Le mariage de Jean Spring, dit le berger, et de sa Daniele chérie, (ça c'est déjà fait).
- 2. Le mariage de Bernard Linder, membre d'honneur de la section, fournisseur patenté d'échelles, modèle attente... et de sa chérie aussi...
- 1+2 bis. A tous ces jeunes époux: Nos meilleures vœux de joie, bonheur et santé et qu'il se dépêchent de nous faire de bons et joyeux petits spéléologues.
- 4. L'arrivée certaine (ça, c'est le secrétaire qui le dit) de candidats spéléologue,. Allez! on leur souhaite la bienvenue en poussant la boëllée.
- 5. Le déménagement de notre nouveau local (eh oui ça y est !!! et va falloir qu'on trouve un moment pour s'y mettre.
- 6. Le camp.

Alors là, les enfants, c'est pas du gâteau. On ne peut pas dire que les organisateurs soient perdus sous le monceau d'inscriptions. Ils ont même entendu dire que quelques membres préfèrent s'envoyer quatre mois dans la géographie. Motif: - on aura des draps pour dormir!!! - allez-y, mes amis allez-y! Vous en aurez pour toute votre vie! On va vous donner des casques qui ne passent pas les étroitures, des godasses trop grandes, (qu'il faudra nettoyer à sec), des habits qui ne font plus peur aux petits oiseaux. Vous boufferez du riz résistant même aux spits, des rationsK, et du bouilli aussi tendre qu'une chaîne de mousquetons!!! Amusez-vous bien! on vous tricoterà des chaussettes... On! pour en revenir au camp et puisque ces messieurs ne veulent rien savoir, il faut que nous leur montrions que nous, on peut faire de la spéléo malgré tout et qu'on ne laisse pas tomber les copains comme ça.

Nous attendons donc vos inscriptions sans plus tarder, car le camp aura lieu du 22 au 29 juillet 72. Le prix du spectacle est fixé à 10Fr. par jour et par personne, boissons et service compris. Les membres qui peuvent mettre à disposition du matériel tel que tentes, sacs de couchages, matelas pneumatiques, casseroles etc, ainsi que du matériel spéléo personnel peuvent le communiquer au moyen du bulletin ci-joint. Pour tous autres détails, participez à nos activités ou assemblées ou téléphonez à notre président (pour changer il s'envoie des fleurs).

Voilà, je vous laisse. A bientôt - grosses bises.

Hilaire Venu

Participation définitive

Nom:

Prénom:

Adresse complète:

Numéro de téléphone:

Si possible:

Le numéro de téléphone et l'adresse des parents en vacances pendant la période du camp, ceci en cas d'accident.

Matériel pouvant être mis à disposition:

A retourner dûment remplis et signé à PM Calandra
jusqu'au 20 juin 72. Case postale 31
2034 Peseux

12. 4. 72. Assemblée

Participants: Alain, Michel, Willy, Rolf, Joseph, Pierre André Jean Jacques, Jean Daniel, Daniel.

Rapide assemblée au Grand Pin. La discussion porte essentiellement sur les entraînements qui se font actuellement à Môtiers. La participation est toujours très faible. Le prochain est fixé au samedi 15 avril. Départ 1h. CLN. Pour Pentecôte, il est prévu de faire Lanans. Clôture de la séance à 21h.

15. 4. 72 Entraînement.

Cinq volontaires se rendent à 1h. CLN avec un excellent moral. Arrivé à Môtiers, la pluie commence à tomber, ce qui n'empêche pas nos valeureux spéléos d'équiper la paroi pour finalement renoncer, car ils étaient trempés jusqu'aux os. Mais tout se termina finalement pour le mieux car aux six Communes il ne pleuvait pas de l'eau.

29-30. 4. 72 Assemblée des délégués à Sion

Participants: Michel, Gilbert, Pierre-Marie, Daniel.
Arrivée à 15h. à Sion ou commence l'assemblée qui se termine déjà à 18h. et ou notre président à été élu secrétaire de la SSS
Ensuite vin officiel offert par la ville de Sion puis souper et ensuite dodo dans l'auberge de jeunesse. Le lendemain personne n'avait envie de faire un trou cy-bien que la délégation du SCVN-Diacalse se rendit à Evolène en touriste. Le diner eût lieu à Savièse, ou la raclette était paraît-il excellente.

3. 5. 72. Assemblée au Grand Pin.

Présents: Pierre-Alain, Gislain, Pierre Marie, Michel, Rolf, François, Jean Daniel, Pierre André, Gilles, Willy, Gilbert, Daniel.

Nous apprenons qu'il vient de se créer dans le cadre de la SSS une centrale d'achat, ce qui nous permrt d'obtenir une réduction sur le matériel. Les commandes sont à faire parvenir à PM qui se chargera de les faire parvenir plus loin. Au programme, il est prévu de faire pour Pentecôte la grotte de Lanans ou Aveneyres. Le 3 juin, les puits de Peseux. Le 17 juin, la désobstruction des grottes de Valangin.

Clôture de la séance à 21h. 30.

6.-7. 5. 72. Stages à Métiers.

Participants: Willy, Alain, Pierre Marie, Jean Daniel, Daniel. Beaucoup de cours théorique et de technique du matériel. En théorie, nous parlons du matériel personnel qui doit toujours être en parfait état de fonctionnement. Pour le matériel collectif, nous nous rendons compte que celui du club correspond à celui qui nous est présenté. A l'extérieur, chacun a pu se familiarisé avec le matériel.

12. 5. 72.

Pierre Marie et Daniel se rendent à Aveneyres pour se rendre compte des conditions d'enneigement. Arrivé sur place, nous nous rendons compte que pour Pentecôte, il faudra faire la grotte de Lanans, car l'entrée est obstruée par quatre mètres de neige.

17. 5. 72. Grotte de Frochaux

Participants: Willy, Rolf, Pierre André, François, Michel, Daniel.

Nous nous rendons sur place, sans savoir exactement où se trouve la grotte. Une fois l'entrée découverte, Pierre André, Willy et Daniel s'équipent pour faire en deux heures de temps la topographie qui révèle une galerie de 40 mètres.

20-21-22. 5. 72. Grotte de Lanans

Participants: Willy, Rolf, Séraphin, Salococo...., Mosquitos, Jean-Jacques, Joseph, Daniel.

Départ 1h. CLN. Programme: Gouffre de Poudrey
Grotte de Plaisirs Fontaine
Grotte de la Glacière

Arrivée à trois heures devant le Gouffre de Poudrey. Là, grand étonnement, car nous voyons devant l'entrée un restaurant. Nous descendons quand même d'y descendre pour la modique somme de Fr. 3,50 ce qui nous donne droit aussi à un guide "expérimenté". Nous découvrons une des plus grande salle d'Europe, environs 2000000 de mètres cubes. A la sortie nous descendons de nous rendre à Lanans car dans le troquet, il vendait des cartes postales des deux autres grottes prévues au programme.

A 18h. le camp fût installé dans un marécage, nous avons soupé, puis nous sommes descendu en ville boire un café afin de nous réchauffé. Au retour, un de nos chauffards expérimentés ne trouva pas mieux que de déplacer une souche avec son aile arrière gauche. Il voulait certainement se rendre compte si le bois français était aussi peu solide que sa carrosserie. Le lendemain, Dimanche, diane à 9 heures. 10h. Entrée dans la grotte. Un groupe entre par l'entrée et l'autre par la sortie. Pour la première fois, la rivière est presque pleine. On peut quand même y passer, mais c'est la dernière limite. Plus loin, nouvelle surprise, la cascade débite à pleine puissance. Il faut donc hisser François, pour qu'il puisse mettre une échelle, car la jonction n'est pas encore faite avec l'autre équipe. Cette jonction ne se fera jamais car, la deuxième équipe a du renoncer de descendre car en entendant le bruit de la cascade, ils se sont dit que la rivière devait être pleine. Revenons à la première équipe qui elle ne renonce pas à prendre une bonne douche, ce qui achève de nous réveiller. Nous continuons notre route et François, encore lui, découvre la signification du mot être crucifié. Le lendemain, le temps s'était rétabli ce fût le départ en direction de la grotte des Cavottes. Là une équipe y descendit pour en faire une reconnaissance. Quand l'équipe en ressorti, nous prîmes un copieux repas. C'est vers 14h. que nous reprenions la route de Neuchâtel.

24 et 28 5. 72.

Willy et Daniel vont donner "une grande conférence" à un groupement de jeunesse et le dimanche, pour concrétiser la discussion, l'équipe avec en plus François monte visiter la grotte de la cascade.

3. 6. 72. Puits de Peseux

Participants: Pierre Marie, Pierre André, Willy, Daniel. Rendez-vous à 14h. à Peseux pour topographier les anciens puits de captation d'eau. Nous découvrons 250m. de galeries humides et parfois même mouillés. Nous avons aussi découvert quelques perles des cavernes.

7. 6. 72. Assemblée

Rendez-vous à 20h. devant le grand Pin, pour déménager définitivement le local. Le déménagement proprement dit, commença vers 21h. pour se terminer à 22h. A noter l'énorme participation, c'est à croire que quelques membres préfèrent les déménagements au grottes.

10. 6. 72.

Participants: Elisabeth, Willy, Rolf, Claude, Daniel.
Recherche de la grotte du "ruclon" de Cormondreches. Vu que l'on ne savait pas exactement où se trouvait la grotte. Nous nous sommes donc mis à prospecter à travers vignes, forêts, ruisseaux. Finalement, nous l'avons trouvée au bord d'une décharge. C'est un cour boyeau de huit mètres de long et 0,8 mètres de diamètre.

Extraits des stages

Voici une liste type du matériel spéléo personnel.

1 Habillement.

Sous-vêtements en lainage ou Rowil
Combinaison en toile forte ou PVC
Une paire de bottes avec semelle vibrane
Une paire de gants
Un casque avec éclairage électrique ou acétylène

2 Sac à matériel ou musette contenant:

Piles ou carbure de réserve (dans boîte étanche)
Ampoules et becs pour lampes à acétylène
Un débouche becs pour lampes à acétylène
Une lampe de poche
Un couteau
Un sifflet à roulettes
Matériel de premier secours soit: Bougies et allumettes, sparadrap, bande de gaz avec compresses.
Une gourde avec boisson
Victuailles: Fruits secs, etc...
2 mètres de cordelettes de 5 à 6 mm.

3 Matériel pour l'exploration de puits

Un harnais ou cordelette de siège
Un descendeur
Un bloqueur
3 Mousquetons à vis.

MATERIEL COLLECTIF

Echelles de 33 barreaux, cordes nylon gainées de 9mm.
sac à matériel, mât, canot pneumatique, vérain à diaclose.
Amarrage: Python de moins en moins utilisés au profit des spits.

ENTRETIEN DU MATERIEL

Présenté par: Pierre-Marie Calandra, Claude Binggeli et Roland Baumann.

Ce chapitre, paraissant rébarbatif, est extrêmement important. En effet, qu'advient-il d'un spéléologue utilisant des agrès en mauvais état, prêt à rendre l'âme?

Le matériel spéléo est construit de façon à être entretenu facilement. Toutefois, ceci doit être fait minutieusement et régulièrement. Au moins une fois par an, tout doit être repris et révisé au complet. Ce qui n'est plus conforme et ne peut être réparé doit être mis au rebut.

Nous diviserons le matériel en deux groupes. 1) matériel métallique (échelles, mousquetons, spits, quincaillerie, etc). 2) matériel en matière synthétique (cordes, harnais, sacs, baudriers, etc).

1. Matériel métallique: à nettoyer et à broser après chaque expédition, graisser les parties mécaniques (axes et ressorts).

Trois à quatre fois par an, tremper le matériel dans un bain de mazout mélangé à 30% d'huile minérale.

N'oubliez pas de contrôler le serrage de l'extrémité des câbles d'échelles.

2) Matériel synthétique: à laver et à broser après chaque sortie. L'argile qui s'infiltré dans la matière joue un rôle d'abrasif.

Le séchage se fera dans un local aéré et modérément chauffé. Les cordes ne seront ni lovées ni tendues.

Lors du nettoyage des cordes, les faire coulisser entre le pouce et l'index, une dépression sur le diamètre annonce une proche rupture.

De manière générale, il est nécessaire de bien ranger le matériel de façon à pouvoir l'utiliser à n'importe quel instant, les cordes et échelles seront enroulées soigneusement. Le transport se fera dans des sacs ad hoc, permettant de voyager rapidement et sans ennui.

N'oubliez pas que des vies dépendent du matériel!

